



Mi Universidad

Ensayo

Anderson Alexis Miclos Roblero

Ensayo

Primer Parcial

Antropología Médica I

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Cuando hablamos de Antropología Médica es una ciencia que se enfoca en lo social y cultural, al igual se encarga de estudiar la salud que es algo fundamental en la vida como la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. Tiene relaciones con los tratados hipocráticos que es la relación naturista de cada efecto, tratado de epidemias, tratado del agua, aire y lugares, acá entra la etnografía, el concepto etnografía es poner atención a los pequeños detalles, pero no intervenir. La Antropología Médica nos ayuda desde 1963 para la investigación empírica y la producción de la teoría. La mirada natural en medicina fue introducida por los tratados hipocráticos y esto llegó a desarrollar una teoría de la enfermedad y una metodología que llegaba a incluir el estudio de casos clínicos. A medida que la medicina encerró la educación médica el hospital adopta al empirismo de los médicos y asume la medicina experimental como fuente básica de conocimientos y por eso los médicos fueron dejando por un lado la etnografía, pero luego la Antropología Social adopta la etnografía que nos ayudara para observar mejor todo nuestro entorno y como las señas de identidad profesionales. Cuando la Antropología y la medicina se unieron, surgieron los despliegues de programas de salud comunitaria étnicas y culturales, como sanitarios, hospitales, manicomios y servicios de atención primaria, la evidencia etnográfica nos ayuda a sustentar el custodialismo institucional como también nos ayuda a contribuir en las políticas de desinstitucionalización psiquiátrica y social. La biomedicina nos ayuda a enfrentar muchos problemas, los factores predisponentes social y cultural reducidos en protocolos cuantitativos y subordinados. Las investigaciones etnográficas cualitativo y local nos sirven para conocer de como los pacientes y sus redes sociales anexan buena información y conocimiento sobre la salud y enfermedad, también en este ámbito entra la sociología que nos aporta la Medicina y la Salud en el estudio de los factores sociales para una buena determinación de salud de las personas, grupos y nuestra sociedad. Los seres humanos tenemos una unidad compleja, holística y multidimensional, lo cual influye en nuestras dimensiones biológicas, psicológicas y socioculturales, lo cual son muy valiosas, para comprender un ser biocultural debemos de ligar la dimensión sociocultural con la física y biológica. Lo psicólogo, lo biológico y lo sociocultural son factores concluyentes para la evolución de la humanidad. Para lograr buenos propósitos en la Medicina debemos de tener en cuenta lo sociocultural del hombre a través del desarrollo de nuestros conocimientos científicos de los profesionales, por esto mismo es muy importante una buena formación científica y humanista de los médicos. Lo sociocultural es el espacio donde viven y se desenvuelven las personas lo cual hace generar relaciones dialecticas sociales y así se expresan de diferente forma

cultural que proporcionan significados y sentidos en el entorno diario que vivimos. La interdisciplinariedad nos ayuda para una buena formación profesional del médico general, para que los estudiantes tengan buenos conocimientos y puedan comprender las leyes biológicas y sociales que están en el ser humano. Con la Antropología Médica también ayuda a las personas a cambiar el modo de pensar, sentir y actuar. Para tener una buena complejidad del ser humano debemos requerir un conjunto de orientaciones didáctico-metodológico con un buen pensamiento integrador del ser humano y podamos tener un mejor control nuestro entorno. La promoción de salud nos transforma positivamente y así logramos tener buenos conocimientos, buen estilo de vida y las costumbres de las familias o comunidad. La cultura nos ayuda a expresarnos a través del aprendizaje de contenidos formativos teniendo en cuenta siempre una visión holística y dialéctica, también nos permite saber los sentidos y valores del hombre, como por ejemplo las emociones, sentimientos, el interés, tradiciones, creencias, entre otras. Pedro Laín Entralgo nos da una frase muy llamativa que dice el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo, y la relación médico-enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida que sana. Para él la Antropología Médica es un conocimiento científico y metafísico del hombre, cultivo cuatro disciplinas Antropología Filosófica, Antropología Médica, Historia de la Medicina y Historia de la Cultura Española, pero para él la más esencial es la Antropología Médica. Recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea hasta la fecha: extrema tecnificación de instrumentos médicos, colectivización del cuidado médico, Medicina preventiva y la incursión de personalismo en la patología. También promovió una visión holística de la salud destacando que las enfermedades y tratamientos no se limita a accesos biológicos, al igual enfatizo como las creencias culturales afectan la percepción de enfermedad y la salud, también nos argumenta que cada cultura tiene su propia forma de entender su enfermedad. Pedro Laín Entralgo se dedicó a estudiar la historia de la Medicina analizando sus diferentes culturas y esto le permitió establecer una buena conexión entre el desarrollo científico y las tradiciones culturales. Pues Laín Entralgo nos dejó buenos conocimientos en la Antropología Médica al resaltar las necesidades y comprender los aspectos culturales y sociales que están relacionadas con la salud. La Antropología Médica es muy esencial para comprender la salud y enfermedad de culturas diversas, por que cuando integramos nuestro enfoque sociales y biológicos, nos permite aclarar como las creencias, las culturas y todo lo social influyen en la apreciación y el tratamiento que le damos a las personas en salud, además nos permite

abordar un enfoque holístico, que nos ayudara a humanizar la practica medica teniendo una relación más empática entre nosotros como médicos y los pacientes.

Bibliografía:

1. Virgili, U.R.L (s,f). MarcGrup de recerca Marc recerca, Medical Anthropology.
2. Dra. Odalis Querts Méndez y Cols. (2013,17,10). Consideraciones Antropologicas en el proceso de formación profesional del médico general.
Scielo.seld.cu/pdf/san/u17n10/san141710/pdf.
3. Nelson R. Orringer. (2008). La Antropología Medica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoria.
Fundacionpfizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_o.pdf.